SUMARIO

LIBRO BLANCO, ACTA UNICA EUROPEA Y SISTEMA FINANCIERO ESPAÑOL

Cuaderno N° 6 Septiembre 1987

- Presentación
- El Libro Blanco del Mercado Interior de la CEE y el sistema financiero español
- Las estrategias ban carias 1978-1985
- La nueva era de la
- deuda pública española
- RESUMEN DE PRENSA: La información económica en la prensa extranjera
- LOS ARTICULOS DEL MES: . La informatización y las situaciones de emergencia
 - . La falta de alegría de la economía europea
- EL GRAFICO DEL MES
- * CUADERNOS DE INFORMACION ECONOMICA es una publicación exclusiva para presidentes y directores de Cajas de Ahorros, y se distribuye con carácter confidencial y reservado.

PRESENTACION

- * La adhesión de España a la Comunidad Europea, en enero/ de 1986, coincide con el comienzo de un proceso de reanimación de la propia idea comunitaria y la elaboración de un plan para la consecución de un mercado único interior en 1992. El tema / es trascendente para la economía española y por ello, la nota/ con que se inicia el presente número de CUADERNOS DE INFORMA-CION ECONOMICA, elaborada por Jesús Rodrigo, Secretario General Técnico del Ministerio de Economía y Hacienda, trata de / orientar al lector sobre el contenido del Libro Blanco del / Mercado Interior -en el que se contiene el plan antes mencionado-, el Acta Unica Europea -que recoge las modificaciones / precisas en los tratados constitutivos de la CEE- y sus consecuencias para el sistema financiero español.
- * Dos temas más integran la parte inicial de este número. El primero de ellos es el que se recoge en la nota titulada / "Las estrategias bancarias 1978-1985", que constituye una sín tesis de una amplia investigación de Angel Gómez Roldán y Dario Negueruela para la Fundación FIES, en la que se ofrece un estudio comparado de las estrategias de los grandes grupos bancarios nacionales, a partir de un análisis riguroso y exhausti vo de la información estadística disponible. El segundo tema / se refiere a la deuda pública española, y la correspondiente / nota recoge, resumidamente, las principales conclusiones del / Seminario sobre "La nueva era de la deuda pública en España" / que, patrocinado por la Fundación FIES, se celebró durante los días 20 al 24 de julio en la Universidad Internacional Menén-/ dez Pelayo, con participación de importantes especialistas del mundo financiero y de la Hacienda Pública.

* Los artículos del mes recogidos en este número, que complementan al habitual resumen de información económica en la / prensa extranjera, se ocupan de dos temas bien distintos.

De una parte, el titulado "La falta de alegría de la econo mía europea", del que es autor Michael Prowse, aparecido en el <u>Financial Times</u> del 10 de agosto, ofrece un balance un tanto -/ sombrío de la situación económica en Europa y avanza la tesis / provocativa de que el futuro del crecimiento europeo depende / más de la voluntad política de la Comunidad Europea que de otros factores objetivos, aunque obviamente la responsabilidad de una expansión más acelerada, que reduzca la elevada tasa de paro, / reposa fundamentalmente en los países comunitarios más ricos.

En otro orden de cosas, el artículo de Louise Kehoe, publicado igualmente en el <u>Financial Times</u> del 6 de agosto, plantea, bajo el título "La informatización y las situaciones de emergencia", un problema con gran trascendencia para las entidades financieras, como es el relativo a los peligros de la tecnología informática. La creciente dependencia de la actividad de las instituciones financieras de los ordenadores las hace especialmente vulnerables ante un fallo grave del sistema informático por razones internas o externas a la propia entidad.

* Finalmente, el gráfico del mes se dedica en este número a la evolución de la deuda exterior española en comparación con el nivel de reservas de divisas en el período 1973-1987. El gráfico es elocuente en la evolución de ambas magnitudes que, si-/tuadas en volúmenes similares a mediados de 1974, fueron hacién dose divergentes -más deuda que reservas- hasta finales de 1983. Más precisamente, la cifra mayor de endeudamiento se alcanza en el segundo cuatrimestre de 1984. A partir de esas fechas comien za un continuado proceso de reducción de la deuda exterior y un aumento -con cierto retroceso en 1985- del nivel de reservas, /

dando como resultado que en 1987 el volumen de endeudamiento exterior sea, como antes de la crisis, inferior al nivel de reservas internacionales.

Septiembre de 1987.

- III -